
刘奉利：工作中的苦和累都是值得的

“25年与 25岁的对话”之三———

刘奉利 VS王文豪：牢记使命 成就梦想

B1中国体彩报 ■2019年 5月 13日 星期一

■编辑 /于彤 ■电话 /010-87194398 ■版式 /袁海广 专题报道

荫时评

一滴水怎样才能不干涸？把它融入大海之中。体彩队伍中的共产党员，不论是经验丰富的“老体彩”，还是初出茅庐不久的“生力军”，以人民为中心，立足本职工作、锐意进
取、攻坚克难，为推动体彩事业和公益事业发展贡献力量是他们不变的信念使命，是他们共同的价值追求。

跑好自己这一棒

野彩票无小事袁事事要重视遥冶
刚刚从福建省体彩中心主任岗位
上退休的刘奉利袁在回顾自己 15
年的体彩人经历时感慨院野事无巨
细地参与袁虽然很累袁却很快乐袁
整个过程虽苦袁 却有苦尽甘来之
感袁 因为中国体育彩票是国家公
益彩票袁 是令全社会都能受益的
事业遥 冶

刘奉利加入体彩大家庭是在

2004年袁那一年也是福建体彩中
心发展的关键年遥 当时中心领导
班子新组建袁 便确定了以党建为
抓手尧以制度建设为重点尧以人才
培养为基础的工作思路遥 通过全
面梳理尧 制定行之有效的规章制
度袁 使党建工作与业务工作深度
融合袁 也使各环节工作都更加规
范袁凡事都有章可寻尧有据可依遥
在队伍建设中袁 建立了相应的人

才培养机制袁 及时吸纳优秀员工
加入党员队伍遥 在大家的共同努
力下袁福建体彩中心在党的建设尧
管理体制机制建设尧队伍建设尧制
度建设方面夯实了基础袁 助力工
作驶入健康发展的快车道遥
作为国家公益事业的从业

者袁刘奉利认为院野政治素质过硬尧
理想信念坚定是从业的首要条
件遥 冶为此袁体彩中心的党建工作
不能放松遥他作了一个形象比喻院
野体彩犹如一驾马车袁 党建如车
头袁而四个轮子即渠道尧营销尧宣
传尧培训等业务工作袁没有党建的
牵头袁四个轮子就会乱撞袁容易偏
离正确的行驶轨道遥因此袁在实际
工作中袁体彩人既不能患得患失袁
也不能得过且过袁 而要以一种主
人翁的姿态袁 切实发扬责任尧诚
信尧团结尧创新的体彩精神袁全心

全意地为公益事业而努力奋斗遥 冶
由于始终重视党建引领作用袁福
建体彩中心在 2010年和 2014年
分别荣获福建省体育局授予的
野先进基层党组织冶称号袁2011 年
和 2016年分别荣获野福建省直机
关先进基层党组织冶称号遥

回忆在体彩工作的点点滴滴袁
最令刘奉利感到自豪的袁是自己所
从事的工作是国家公益事业遥特别
是看到通过努力筹集来的体彩公
益金给人民群众送去了帮助袁带去
了欢乐袁 心中充满了自豪和骄傲遥
野每次路过体育彩票公益金资助建
设的体育公园尧健身步道等袁看到
大家伙儿乐在其中袁就觉得工作中
的苦和累都是值得的遥 每当此时袁
作为一名普通的体彩人袁成就感与
获得感交织成快乐的旋律在心中
奏响袁甭提有多么舒坦了遥 冶

因为有了共同的信念使

命袁不同时代尧不同年龄的体彩
人袁 都通过在平凡岗位上的奋
斗和付出袁 诠释了共产党员忠
诚尧担当的本色遥 今年 25岁王
文豪袁 自 2015 年 10 月参加工
作以来袁 一直担任河南省焦作
市体彩分中心县区专管员遥 作
为一名年轻的共产党员袁 他在
工作中始终以党员的标准要求

自己袁 始终要求自己起到先锋
模范带头作用袁 他用自己的实
际行动袁 出色地展现了新时代
新青年的新风貌遥

野小王这个人有耐心尧服务
意识强袁 我们网点要不是因为
他袁可能早就关门歇业了遥 冶孟
州市化工镇 30002网点经营者
刘孟霞回忆起去年那段经营艰
难的日子不由感叹遥 该网点地
处孟州市化工镇郊区袁 经营状
况一直不温不火袁 是典型的低
效益网点遥 2018年袁刘孟霞打算
关掉门店遥 王文豪听闻此事后
很着急袁 他主动上门找到刘孟
霞袁耐心细致地沟通袁一起分析
问题袁找解决办法遥 经过沟通袁
王文豪认为袁 网点位置偏僻不
是主要问题袁 最重要的是要改
善经营方式袁 更好的为购彩者
服务遥 此后袁王文豪带着刘孟霞
前往新乡尧 洛阳等地的优秀网

点学习先进经验袁 使刘孟霞在
开拓眼界的同时也找回了坚持
下去的信心遥 回到家乡袁刘梦霞
在王文豪的建议和帮助下袁整
理出数条改进办法袁 经营状况
一天好过一天遥

野小王袁 店里机器坏了袁能
不能过来帮帮我钥 冶2018年销售
高峰的一个晚上袁 刘孟霞给王
文豪打了求助电话袁 此时已经
是晚上十点钟了遥 王文豪二话
没说袁立刻赶往店里袁很快修好
了终端机遥 在王文豪的帮助下袁
刘孟霞现在对经营很有信心袁
网点也突破困境袁成为受欢迎尧
效益高的优秀网点遥

有人问袁一个小伙子袁天天
干这些琐碎繁杂的工作袁 难道
不觉得烦吗钥 王文豪没有直接
回答袁而是举了一个例子遥 2018
年 11月 16日袁 河南体彩焦作
分中心为贫困山区的两所小学

捐赠了一批体育器材袁 王文豪
作为体彩工作人员也参与了这
次志愿服务活动遥 现场看到孩
子们开心的笑脸袁 看到自己的
工作帮助了这么多有需要的

人袁 王文豪内心的自豪感油然
而生袁 他认为袁野公益体彩事业
带给我的这种幸福尧这种收获袁
是任何其他工作都不能替代

的遥 冶

姻艾禾
体育彩票于 1994 年在全国

统一上市发行袁截至目前袁已经有
25年的时间袁第一代体彩人有的
已经退休遥如今袁在体彩从业者队
伍中袁 加入了很多 80后尧90 后袁
他们从老一辈体彩人手中接过接
力棒袁传承并发扬体彩精神袁献身
国家公益事业遥

近期袁一组野25年与 25 岁的
对话冶在业界引起反响遥几位老体
彩人回忆了自己十几年甚至二十
多年的从业经历袁 讲述了体彩的
发展历程遥

西藏自治区体彩中心主任
拉巴次仁从 1995 年开始从事体
彩工作袁见证了中国体育彩票从
无到有尧 从小到大的发展历程遥
他说院野我始终将体育彩票看成

自己的孩子一样袁看着耶他爷一步
步成长袁这是我人生中最大的收
获遥 冶

蒋萌袁 浙江省体育局副巡视
员尧浙江体育科学研究所所长袁曾
于 2005年至 2013年任浙江省体
彩中心主任遥 作为曾经的体彩从
业者袁 他见证了中国体育彩票跨
越式发展的历史阶段遥

刚刚从福建省体彩中心主任

岗位上退休的刘奉利说院野每次路
过体育彩票公益金资助建设的体
育公园尧健身步道等袁看到大家乐
在其中袁 就觉得工作中的苦和累
都是值得的遥每当此时袁作为一名
普通的体彩人袁 成就感与获得感
交织成快乐的旋律在心中奏响袁
甭提有多么舒坦了遥 冶

老体彩人对新一代体彩人充

满期待袁 希望他们把体彩事业做
得更强尧更大袁造福更多百姓遥 拉
巴次仁说院野年轻一代体彩人要有
理想尧有本领尧有担当遥 中国体育
彩票正处于转型期袁 机遇与挑战
并存袁 体育彩票作为国家公益彩
票,发展空间依然十分广阔遥 我相
信在年轻一代人的努力下袁 乘着
全面深化改革的东风袁 抢抓全社
会关心支持的机遇袁 进一步创新
思路尧创新实践袁奋发有为尧改革
创新袁规范管理尧优化服务袁塑造
品牌尧提升形象袁努力创造新的业
绩袁定能实现体育彩票新的突破袁
书写新的篇章遥 冶

80后尧90后已经从老一代体
彩人手中接过接力棒遥 他们有信
心也有能力跑好属于自己的这一

棒袁为野责任彩票冶建设添砖加瓦遥

在体彩迎来 25 岁生日的
时候袁两代体彩人袁两位共产党
员展开了一次野对话冶遥

刘奉利院野作为国家公益彩
票袁 中国体育彩票始终肩负着
为社会公益事业筹集资金的重
任袁而作为公益体彩的一员袁应
当在平凡的岗位上袁 尽己所能
地发光发热袁 把各自最好的业
务能力尧 最佳的工作状态投身
于体彩事业中遥 非学无以广才袁
非志无以成学遥 时代在发展袁事
业在前进袁 逆水行舟袁 不进则
退遥 年轻一代体彩人从事体彩
行业袁要真正俯身下去袁把工作
做实做细袁 不能流于形式浮于

表面袁工作起来虽然很累袁也很
繁琐袁但要有不计较个人得失袁
勇于担当与奉献的精神遥 只有
这样袁 方能让公益体彩的步伐
迈得稳袁走得远遥 冶

王文豪院野体育彩票筹集的
公益金不仅用于支持全民健
身和奥运争光计划袁还广泛用
于扶贫尧医疗尧教育等民生事
业袁 自己能投身这项事业袁我
感到很光荣遥 我会以建设负责
任尧可信赖尧健康持续发展的
国家公益彩票这一目标为指
引袁伴随中国体育彩票一路成
长遥 冶

渊关言冤

王文豪：公益体彩事业带给我幸福

勇于担当奉献 伴随一路成长
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